



2023 – “1983/2023 - 40 AÑOS DE DEMOCRACIA”.

## **PROYECTO DE RESOLUCIÓN**

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN

### **RESUELVE**

Expresar su profundo pesar por el fallecimiento de la Señora Sonia Torres, Presidenta de Abuelas de Plaza de Mayo Córdoba, a la edad de 94 años, ocurrido el 20 de octubre de 2023 en la ciudad de Córdoba.

Será recordada por su búsqueda incansable durante cuarenta y siete años de los Nietos apropiados por la última dictadura cívico militar, por su gran labor en defensa de los Derechos Humanos, por el fortalecimiento de los valores democráticos y por su lucha por la Memoria, Verdad y Justicia.

**Eduardo G. Fernandez**  
Diputado Nacional



2023 – “1983/2023 - 40 AÑOS DE DEMOCRACIA”.

## FUNDAMENTOS

Sra. Presidenta:

La pérdida irreparable de nuestra valiosa Líder de la Defensa de los Derechos Humanos, Sonia Torres, nos convoca a homenajear su valiente y extensa trayectoria y su compromiso incondicional con la Memoria, Verdad y Justicia, que la llevó a convertirse en una de las referentes más importantes a nivel nacional. Sonia Torres luchó por la restitución de identidad de las y los nietos apropiados por la última dictadura militar en Argentina. Falleció a sus 94 años luego de buscar durante 47 años a un Nieto que aún no conoce su identidad.

Sonia Torres nació en Villa Dolores, en el Valle de Traslasierra en 1929. Estudió baile y música, se recibió de licenciada en Farmacia y fue la primera mujer universitaria de su familia. En una entrevista en 2021 dijo: “Si me preguntaran ahora dónde quisiera nacer, diría: en Villa Dolores y en la casa de mis padres. Tuve una niñez y una adolescencia hermosas. Después me fui a Rosario a estudiar y después me casé con Enrique Parodi y tuve 3 hijos: Luis, Silvina y Giselle. La del medio era Silvina, una personita muy inteligente, siempre la mejor alumna, fue campeona argentina de natación y representó a nuestro país en muchos países, también formó parte de ‘los niños cantores’, vivía para estudiar y para leer. Fue a un colegio dependiente de la UNC, el Manuel Belgrano, que tiene acá una trascendencia muy importante”.

El 26 de marzo de 1976 secuestraron a su hija Silvina Parodi de 20 años, egresada del Colegio Manuel Belgrano con las mejores notas y a su yerno Daniel Orozco de 22, ambos estudiaban Ciencias Económicas en la Universidad Nacional de Córdoba. Silvina estaba embarazada de seis meses.

Sonia Torres recordó: “El 26 de marzo de 1976, dos días después del golpe genocida, yo a la media hora ya estaba en la Plaza San Martín adonde queda la D2 preguntando por Silvina y Daniel (su yerno) y nunca más paré”. Desde junio de 1976 también buscaba a su nieto. Se conocía como D2, a la Delegación de Investigaciones de la Policía de Córdoba, convertida hoy en un museo sobre las atrocidades que se cometieron.

Desde Abuelas de Plaza de Mayo de Córdoba destacaron que Sonia Torres “Nunca bajó los brazos, recibió amenazas, sufrió un atentado, pero nada la intimidó para seguir reclamando justicia y saber del paradero de su nieto”.

En el juicio por los crímenes en La Perla, donde estuvieron secuestrados Silvina y Daniel, supo por una sobreviviente que su nieto era varón y que nació el 14 de junio de



2023 – “1983/2023 - 40 AÑOS DE DEMOCRACIA”.

1976 en la Maternidad Provincial de Córdoba. Silvina, lo llamó Daniel Efraín. Los tres están desaparecidos. “A ella la llevan de vuelta al Buen Pastor, que era la Cárcel de Encausados, ahí le permiten estar dos días con su bebé y después la llevan a La Perla y al bebé lo entregan en Casa Cuna. La monja Monserrat Tribo entregó a mi nieto a una familia, pero nunca me quiso decir a qué familia”, contó Sonia años atrás. Hasta el momento, nunca pudo precisarse cuál fue el destino que habría tenido Silvina. Abuelas de Plaza de Mayo descubrió que Daniel habría sido fusilado días después de haber ingresado al centro. De acuerdo con los testimonios que se tomaron durante el Juicio a las Juntas Militares, los restos de Oroszco fueron desaparecidos en el territorio aledaño al centro.

En 1978 Sonia Torres se incorporó a Abuelas y trabajó hasta el último en la búsqueda de nietas y nietos. La Organización de Derechos Humanos subrayó que “En tiempos de pandemia inició el trabajo de archivo para guardar ella misma la historia de su propia búsqueda y la de la filial: 14 carpetas foliadas y prolijamente clasificadas para que su nieto sepa cuánto lo buscó. De lunes a viernes, de 9 a 16, esperando ver pasar por la puerta al que en algún momento resulte ser el hijo de Silvina y Daniel. Porque Sonia, como decía este último tiempo, lleva tatuado en su corazón la palabra Esperanza.

Después del juicio de la Megacausa de La Perla en 2016, Sonia Torres expresó: "Te mentiría si digo que siento odio; ni siquiera pienso en que los culpables mueran en la cárcel. Las abuelas trabajamos desde el amor. Sólo quiero justicia, como la que trajo este Tribunal de Lujo que hemos tenido, junto con los tres fiscales. Quiero que los argentinos tomemos conciencia para que no haya impunidad. Que las generaciones que vienen no tengan que sufrir lo que sufrimos nosotros".

Abuelas de Plaza de Mayo - Filial Córdoba publicó un emotivo vídeo de su titular, Sonia Torres, en el que le habla a su nieto apropiado, que este 14 de junio, precisamente, estaría cumpliendo 47 años. A continuación, el texto del mensaje completo: "Querido nieto, yo soy tu abuela Sonia. Hoy 14 de junio de 2023 cumples 47 años. Hace tanto tiempo que estoy buscándote. Han pasado 47 años sin poder estar a tu lado en los momentos lindos y en los difíciles. Sin tu sonrisa y sin tus caricias. Me imagino encontrar en tu mirada el reflejo de tus padres Silvina y Daniel, que esperaban tu llegada con tanto entusiasmo. Su compromiso con la sociedad, su solidaridad y su gran amor con vos hicieron que buscarán un mundo más justo para recibirte. Animate a buscarme, seguro hay muchas preguntas que aletean en tu interior y que juntos podemos responderlas. Mi deseo más grande es poder abrazarte y descubrir juntos el amor que unió a tus padres y que vive en vos y en mí. Este año cumpla 94 años, quiero



2023 – “1983/2023 - 40 AÑOS DE DEMOCRACIA”.

festejarlo con vos, brindando por nuestro encuentro. Tengo tatuada en el corazón la esperanza. Tu abuela Sonia". Video: <https://www.youtube.com/watch?v=IRhDUdADYqU>

Por su lucha, recibió numerosas distinciones. Entre otras, fue nombrada Doctor Honoris Causa por la Universidad Nacional de Córdoba. Asimismo, la Universidad Nacional de Villa María (UNVM) reconoció a Sonia Torres como “Profesora Honoraria” por su labor incansable en la defensa de los derechos humanos, el fortalecimiento de los valores democráticos y la búsqueda de memoria, verdad y justicia en junio de 2023. La Presidenta de Abuelas de Plaza de Mayo Córdoba recibió la máxima distinción otorgada por la casa de altos estudios local en el marco del “2° Congreso Latinoamericano de Ciencias Sociales”.

Fue una luchadora enorme que con su ejemplo y coherencia nos inspira a no bajar los brazos nunca. Lamentamos con gran dolor su partida y reivindicamos su infinito legado en la lucha por Memoria, Verdad y Justicia, así como por un mundo más justo.

Señora Presidenta, por todo lo expuesto es que solicito a mis pares, me acompañen en la aprobación de la presente iniciativa.

Eduardo Fernández

Diputado de la Nación